# Informations générales sur l'action proposée (2025)

## Titre de l'action proposée

Rendre grâce à Marie et mettre en valeur la particularité des clochers

## Catégorie(s)

Vie fraternelle, Evangélisation

## Lieu de réalisation du projet

Notre-Dame de la Visitation, Nanteuil et alentours, diocèse de Beauvais-Noyon-Senlis

# Année de réalisation du projet

2015

#### Moyens requis:

#### **Humains:**

Petite équipe constituée avant le pélerinage

#### Financiers:

Faible/moyen selon les goodies distribués + édition de tracts

#### Temps:

Préparation du pèlerinage

## Détails de l'action à publier

#### Objectif

Dans une paroisse aux multiples clochers, honorer par un pèlerinage annuel la Vierge Marie, sainte patronne de la paroisse, en la remerciant pour les grâces reçues pendant l'année écoulée et en lui confiant l'année à venir. Ce pèlerinage favorise l'unité en allant à la rencontre des populations, paroissiennes ou non, et en mettant en valeur tout ce qui existe sur la paroisse (églises, patrimoine culturel, activités professionnelles, loisirs).

#### Contexte

La paroisse catholique de Nanteuil-le-Haudouin, entre Senlis et Meaux est semi-urbaine et semi rurale. Elle couvre 15 communes et un peu moins de vingt mille habitants. Consacrée à Notre-Dame de la visitation, son curé, le père Laurent Dupuy, organise un pèlerinage annuel pour la fête de la visitation, le 31 mai, en renouvelant chaque année depuis 10 ans le thème.

# Mise en place

Le pèlerinage se déroule de manière classique, le dimanche qui précède ou qui suit le 31 mai. Il commence le matin par une marche de 7 ou 8 km jusqu'au village choisi, en récitant le Rosaire (ceux qui ne peuvent pas marcher s'y rendent en voiture). Messe à l'arrivée puis piquenique et animations l'après-midi. Un appel aux volontaires est lancé quelques mois avant, pour la préparation et l'animation. Des tracts sont distribués dans les boites aux lettres du village d'accueil pour annoncer l'événement ; parfois ils prennent la forme d'un petit quizz facile pour rendre le message plus ludique.

L'originalité de la démarche est de prendre appui sur une particularité de l'église ou du village, géographique ou historique, pour la mettre en valeur, ce qui implique une recherche préalable. Ainsi, au fil des années, les thèmes suivants montrent la diversité des situations :

- Dans un village où était installé un pépiniériste, 300 pots de fleur ont été achetés et les pèlerins sont allés les distribuer aux habitants du village, en les invitant à un spectacle préparé l'après-midi, sur le thème la vierge Marie et les fleurs.
- Un mini-salon de l'agriculture a été organisé dans une autre village qui avait plusieurs agriculteurs : visite des fermes, traite des vaches, un paysan emmenait les enfants d'une ferme à l'autre sur une remorque tractée ; le Père Laurent avait préparé un enseignement sur les animaux dans la Bible.
- Après la visite de l'Eglise, une messe a été célébrée dans le parc d'un château disposant d'un arboretum. Le thème (biblique) était les arbres. Un arbre de la gratitude avait été préparé auquel ceux qui le souhaitaient ont pu accrocher des gratitudes exprimées sur du papier découpé en forme de feuille d'arbre.

- Le thème des oiseaux a été inspiré par deux statues de la Vierge à l'enfant tenant dans ses mains un chardonneret. Occasion de présenter les légendes autour du rouge-gorge qui aurait reçu une goutte du sang du Christ en enlevant les épines de sa couronne ou d'évoquer le tableau de Raphaël. Avant d'entrer dans l'église pour y célébrer la messe, une paroissienne a trouvé une plume de chardonneret et l'a donné au curé, un beau signe avant son homélie où il a raconté la fameuse légende!
- Comme il a été dit, les pèlerinages ne dédaignent pas le profane, tel un étang de pèche, beau thème biblique et occasion de découvrir cette activité.
- Le premier pèlerinage avait été consacré à Notre-Dame de la Marne, en hommage à son apparition en 1914, <u>un épisode moins raconté</u> que celui des taxis : des soldats allemands blessés et faits prisonniers ont témoigné avoir vu en plein ciel la Madone qui les repoussait. Ils ont été des milliers à en être témoins et ils avaient reçu instruction sous peine de mort de ne jamais en parler. Un monument a été édifié après la guerre par l'évêque de Meaux.

#### **Fruits**

Ils appartiennent au Seigneur et à ceux qui les reçoivent. Ce qui apparait est la satisfaction exprimée de ceux qui voient l'Eglise aller vers eux et l'intérêt suscité auprès des pèlerins de découvrir les particularités de leur environnement.

# Plus d'infos

#### Contact

Père Laurent Dupuy, coordonnées sur le site de la paroisse.